

Aujourd'hui nous sommes le mercredi 18 décembre. C'est la troisième semaine du parcours d'advent "combattants d'espérance avec Jésus". Cette semaine, notre part de combat, c'est de manifester concrètement notre proximité à Jésus par notre attention aux autres et tout particulièrement aux plus fragiles d'entre eux.

J'entre dans la prière en respirant profondément et en laissant le silence s'établir en moi. Pour mieux me rendre disponible à la parole de ce jour, je tourne mon imagination vers Nazareth, vers la maison de Joseph le charpentier, le fiancé de Marie. Je demande à l'Esprit Saint la grâce de savoir faire des projets sous sa conduite.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons le chant "Emmanuel" de Glorious.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 2 de l'évangile selon saint Matthieu.

Voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant qu'ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint. Joseph, son époux, qui était un homme juste, et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret. Comme il avait formé ce projet, voici que l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils ; on lui donnera le nom d'Emmanuel, qui se traduit : « Dieu-avec-nous ». Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit : il prit chez lui son épouse.

Texte liturgique © AELF, Paris

1. Au début du passage, Joseph a formé un projet secret... Il a appris que sa fiancée était enceinte sans que l'enfant soit de lui. Il a dû être bouleversé...Mais quoi qu'il ait éprouvé, il a réfléchi, pesé les options et formé un projet juste, un projet pour protéger Marie. Je contemple sa démarche. Et moi, quels sont mes projets?

2. J'écoute maintenant les paroles extraordinaires du messenger « Ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ». Voilà que l'Esprit Saint semble aussi engendrer en Joseph un projet nouveau: celui d'être le père adoptif de l'enfant. Je médite cela.

3. On n'entend jamais la voix de Joseph dans les évangiles. C'est l'homme discret par essence et c'est aussi un homme d'action. Aussi disponible que Marie, une fois qu'il a reçu la parole de l'ange, il prend aussitôt Marie chez lui. Je pense à Jésus, élevé au long des jours par cet homme d'action, juste et fiable.

J'écoute à nouveau ce passage en portant mon attention cette fois-ci sur tout ce qui est dit de Jésus.

Comme Joseph, j'essaie de comprendre ce que le Seigneur souhaite vivre avec moi. Je confie au Seigneur les projets que j'ai en ce moment et je lui demande d'être davantage disponible à la conduite de l'Esprit Saint.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen